

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXV.—Número 9.664

Segovia.—Jueves 10 de Enero de 1935

Correspondencia: Apartado número 11

¿Mar de fondo político?

Aunque las aguas aparecen tranquilas, se habla, sin embargo, de que existe un mar de fondo político.

¿Es cierto que el señor Gil Robles ha escrito una carta al señor Lerroux? Hay quienes así lo aseguran, contándose entre éstos algunos periódicos; pero el jefe radical niega haber recibido semejante misiva.

Por su parte, «El Debate» de ayer descorre algo el velo, si no de la existencia de la carta aludida, de lo referente a complicaciones en el seno del Gobierno, abogando porque los pleitos políticos no se liquiden fuera de los Consejos, entre los jefes de los partidos y siendo necesario variar el ritmo de la labor ministerial con garantías de responsabilidad en determinados puntos.

Relacionando esto con la forma en que se halla constituido el Gobierno, sienta la idea de que el reajuste de éste, que se viene anunciando, «se convierta en una reorganización de más alcance y más fiel reflejo de la mayoría parlamentaria».

Esta indicación de «El Debate», significa, pues, el otorgamiento de Carteras, en proporción con las fuerzas que integran la mayoría en las Cortes, con lo que, en ese caso, la Ceda contaría con mayor número de representantes en el Gabinete ministerial que los otros grupos, incluso el acudido por el señor Lerroux.

Se averdía el presidente del Consejo, que es el mayor responsable de la orientación gubernamental, a seguir al frente de un Ministerio, en el que predominaran sus correligionarios y, por tanto, su doctrina y programa? No es fácil averiguarlo. Seguramente, no.

Y comprendiendo así, es muy posible que la Ceda, si ha entrado en cálculos tal pretensión, desistirá de ella, ya que sería tanto como provocar una crisis de extraordinaria importancia, toda vez que los elementos radicales mostrarían su desagrado, al dejar de ser el nervio de la presente situación.

Se ha dicho también, que si lo de la carta es cierto, las conversaciones que sostengan los señores Gil Robles y Lerroux versarán sobre los temas de la misma. Esperemos esas conferencias, en las que todo quedará aclarado, antes de aventurar un juicio, que puede pecar de inexacto, y mucho más estando pendiente de la habilidad de los jefes de los dos núcleos más nutridos con que cuenta el Gobierno en la Cámara y que seguirán haciendo compatibles las legítimas aspiraciones de sus respectivos huestes. Nuevamente se impondrá el sacrificio, en bien de la Patria, por ambas minorías.

DEL RAPTO Y MUERTE DEL HIJO DE LINDBERGH

El doctor Condon declara que fué a Hauptmann a quien entregó los 50.000 dólares

Otro testigo que declara contra el procesado

Flemington, 9.—En la sesión de la vista del proceso contra Bruno Richard Hauptmann ha declarado como testigo el doctor Condon,

despues de su declaración gran expectación y constituyendo el momento más dramático del día, ya que, como se sabe, el doctor Condon fué quien entregó el dinero del rescate al supuesto secuestrador.

El doctor Condon ha declarado que estaba seguro de que Hauptmann es el hombre a quien entregó los cincuenta mil dólares del rescate en el cementerio de Bronx. El acusador, Wilenz, preguntó: «¿Quién es ese hombre?» El doctor Condon contestó: «John». Entonces Wilenz interrogó nuevamente: «¿Quién es John?»

El doctor Condon declaró entonces con gran dramatismo: «Es Bruno Richard Hauptmann». Este último no fué el menor signo de emoción. A continuación el doctor Condon describió cómo habló con él en el cementerio en una noche fría de Marzo.

Manifestó que el hombre con quien se ajustaba al niño en la cama, para que no se cayera, con imperdibles, con lo que dió a entender que conocía perfectamente los cuidados que requieren los niños. El doctor Condon declaró que reconocía los imperdibles que llevaba. A continuación reconoció la nota del rescate, en cuyo momento el procesado movió ligeramente los ojos.

Wilenz trató de acortar la declaración del doctor Condon, que se hacía larga y vaga. Pero el abogado de la defensa, Reilly, insistió en que debía

Las bodas de doña Beatriz y don Jaime de Borbón

Regalos de don Alfonso a su hija

Roma, 9.—El Rey y la Reina de Italia, la princesa María, el príncipe

heredero Humberto y otros miembros de la Familia Real italiana asistirán a la boda de doña Beatriz de Borbón y el príncipe de Torlonia, que se celebrará en esta capital el próximo día 14 de Enero.

Don Alfonso de Borbón ha regalado a su hija un collar de diamantes, y otro, de perlas negras, que pertenecieron a la Reina Isabel. También le ha regalado un hilo de perlas blancas, varios brazaletes y unos pendientes de diamantes en forma de lágrima.

Después de la boda, los príncipes de Torlonia marcharán a los Estados Unidos, donde pasarán su luna de miel, y luego regresarán a Roma.

Los periódicos de hoy publican artículos y noticias del fausto acontecimiento de la familia Borbón.

«El Mensajero» publica esta mañana el retrato de don Jaime de Borbón con su prometida la condesa de Dampierre, el de doña Beatriz con su prometido el duque Alejandro de Torlonia.

Cae de un pino y se mata

San Rafael, 9.—Ayer, hacia las dos de la tarde, tuvo conocimiento la Benemérita de que en el pinar de «Aguas Vertientes», en el lugar conocido por «Gargantilla», término municipal de El Espinar, se había encontrado un hombre muerto.

Inmediatamente la Benemérita se trasladó al lugar del suceso, empezando las pesquisas de rigor, que dieron por resultado la identificación del cadáver. Era éste Vicente Pascual Velasco, de setenta y cinco años, casado, vecino de este pueblo, quien en la mañana del referido día salió de su domicilio con dirección al pinar con objeto de recoger un haz de leña.

Parece ser que para lograr su propósito subió a un pino situado cerca de un arroyo y resbalando del pino, quizá por haber sufrido algún mareo, cayó al suelo dándose un fuerte golpe en la cabeza. El desgraciado Vicente cayó en el arroyuelo produciéndose la muerte por asfixia.

En el suceso intervino el Juzgado de El Espinar, que ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito municipal de dicha villa.

Otro recurso contencioso sobre la cuestión del agua

Ante el Tribunal de lo Contencioso-Administrativo de esta ciudad, tuvo lugar el día de ayer la vista del recurso promovido por la Cámara de la Propiedad Urbana contra el acuerdo adoptado por la excelentísima Corporación municipal el día 6 de Abril último, confirmando el de 20 de Diciembre de 1933, aprobatorio de la Ordenanza y tarifas regulando el servicio de aguas por el sistema de contador y por el que se declaró comenzarse a tener aplicación la tarifa el primero de Julio siguiente.

La parte recurrente, representada y defendida por el letrado señor Herrero, planteó una cuestión jurídica muy interesante y sus argumentos fueron encaminados a demostrar que el Ayuntamiento se había extralimitado en su potestad de mando, porque en materia de exacciones únicamente corresponde la confirmación o ratificación de sus acuerdos al señor delegado de Hacienda, habiéndose inculcado aquellos preceptos estatutarios que mandan su exposición al público para

que las personas que se crean perjudicadas puedan promover las reclamaciones procedentes.

Expuso su tesis de que el Ayuntamiento carecía de atribuciones para variar la fecha del comienzo de la Ordenanza y el de su vigencia, por prohibirlo de una manera expresa el artículo 324 del Estatuto municipal.

Mantuvo la doctrina de que era procedente el recurso, que tiene su base legal en la inobservancia de preceptos administrativos y no en lesión de intereses, rebatiendo la tesis contraria sostenida por el señor abogado del Estado, que estimó que el acuerdo recurrido carecía de objeto, puesto, que no creaba ninguna relación jurídica, siendo accesorio del principal.

Tanto el letrado de la parte recurrente, como el señor fiscal de lo Contencioso rectificaron brevemente sosteniendo sus respectivos puntos de vista.

Respuesta a una carta

El señor Delgado Molina nos ruega que EL ADELANTADO publique la carta del señor Guajardo a que hicimos referencia a una nota de este periódico, y que nos remitió el alcalde de Segovia.

Sentimos no complacer al señor Molina. La carta del señor Guajardo no contiene conceptos que impidan su publicación, pero pudiera dar margen a una polémica carente de interés general y esta razón nos indujo a no darla publicidad. Otro tanto ocurre con la del señor Molina, y aplicamos a ella la misma regla, seguros además de que han de publicarse ambas cartas en «La Defensa», órgano de publicidad de la Asociación de Vecinos.

EL PROBLEMA DEL PARO EN SEGOVIA

EL NUMERO DE OBREROS SIN TRABAJO APENAS EXCEDE DE TRESCIENTOS

Hablando con el presidente de la Junta local contra el paro. Cómo podría resolverse la situación. Una reunión en el Ayuntamiento para abordar el asunto

Queremos hoy ocuparnos del problema del paro en Segovia, con entera objetividad y con plena franqueza, deseando que quienes pueden colaborar con mucha eficacia en la tarea de liberar a nuestra ciudad de aquel signo terrible de los tiempos actuales, reverdecieran actividades recientes para hacer posible en breve tiempo la aspiración de todos, que consiste en que no quede ni un sólo obrero que se vea privado de llevar diariamente a su hogar el jornal que evite las amarguras de la escasez o los dolores del hambre.

Nosotros, no sabemos si excesivamente optimistas, sustentamos la creencia de que en nuestra capital puede quedar resuelto el paro durante el invierno con la ayuda del Estado, por muy modesta que ella sea. Bastaría con que a la hora de librar cantidades astronómicas a otras provincias de igual categoría que Segovia y castellanas también, dejaran caer unas migajas en los organismos oficiales de nuestra provincia para que éstos "entonen" la situación.

El lugar común tan en boga hoy "el mundo entero padece la enfermedad del paro", no debiera tener aplicación cuando hemos de referirnos al paro obrero en nuestra ciudad.

Trescientos obreros sin trabajo, que es el número aproximado de los que hay actualmente, no constituyen un grave problema. Puede serlo para la localidad, pero no para el Estado y menos cuando, como actualmente ocurre, tiene proyectadas obras en Segovia cuya construcción debiera ya estar en marcha, absorbiendo una buena parte de ese contingente de parados.

Como se ve por lo expuesto y por lo que se deducirá de lo manifestado por el presidente de la Junta local contra el paro, no es obra de titanes acabar con éste en nuestra ciudad, digna por muchos conceptos de merecer cariñosa atención por parte de los Poderes públicos. Tentados estamos de escribir en serio que aunque no fuera más que a título de premio por su conducta ejemplar frente a tanto devaneo anárquico como se produce en el país, Segovia no debiera quedar preterida en el reparto de créditos para mitigar el paro.

Al hacer estas sencillas consideraciones preliminares, no olvidamos la constante gestión realizada en favor de

DR. USEROS CASAS

TOCÓLOGO-GINECÓLOGO

Médico por oposición de la Casa de Maternidad provincial, de Madrid

EMBARAZO, PARTOS, ENFERMEDADES Y OPERACIONES DE LA MUJER

RAYOS X. RADIOTERAPIA. DIATERMIA. ELECTROTERAPIA

CONSULTA EN SEGOVIA, LOS JUEVES

de diez a una y de tres a cinco

Plazuela de San Esteban, 14, bajo Teléfono 186

En MADRID: Los demás días en Roberto Castrovido, 19. (Antes Amor de Dios)

Se hunde un pesquero y perecen catorce tripulantes

Hull (Inglaterra), 9.—Han perecido ahogadas catorce personas a consecuencia del hundimiento del vapor pesquero «Edgar Wallace», de 336 toneladas, ocurrido durante un viaje de pruebas. Unicamente se han salvado dos tripulantes. Ambos han declarado que el vapor chocó contra un bajo de arena y zozobró en seguida.

Los dos salvados deben su vida al hecho de haber permanecido cogidos al vapor zozobrado durante una hora, antes de que los recogieran un vapor, que lanzó un bote para salvarlos. Cuando se intentaba el salvamento zozobró el primer bote que descendió del vapor, pero sus tres tripulantes fueron recogidos.

En otro choque de trenes en Rusia resultan 60 muertos y 23 heridos

Moscú, 9.—Una segunda catástrofe ferroviaria ha ocurrido hoy con el choque de dos trenes en Rostov,

sobre el Don, resultando sesenta muertos y veintitrés heridos, según informa una Agencia oficiosa.

Moscú, 9.—La información abierta relativa al grave accidente ferroviario de la línea Moscú-Leningrado ha puesto de manifiesto la culpabilidad del maquinista y fogonero de uno de los trenes, y ha demostrado también la responsabilidad e incompetencia del jefe de la estación de Torbino.

El número de víctimas a consecuencia de la catástrofe es de 25 muertos, 56 heridos graves y 23 leves. Han sido detenidos ocho ferroviarios.

Suscripción para "El Niño Descalzo"

Suma anterior, 662,55 pesetas. Sarita Guajardo, 2; un protector, 10; los niños Elías y Carlitos Cristóbal, de Madrid, 5; Suma y sigue, 677,55. Los donativos se reciben en la Administración de este periódico, plazuela del Corpus, 11.

Gran mitin de orientación sindical antimarxista

organizado por el SINDICATO PROVINCIAL DEL TRABAJO

Tendrá lugar el próximo domingo, día 13 de Enero, a las once de la mañana, en el

TEATRO CERVANTES

interviniendo los oradores siguientes:

JUAN GARCIMARTIN MUÑOZ, del Sindicato de Segovia

ELIGIO GOMEZ RIOS, de los Sindicatos Católicos de Madrid

JOSE CUADRADO DIEZ, de los Sindicatos profesionales de Madrid

RAMON RUIZ ALONSO, diputado, obrero tipógrafo

Las invitaciones pueden recogerse en la droguería de Martín Marcos (plaza del Corpus), en la Casa del Trabajo (Ochoa Ondátegui, número 6, piso 2.º) y almacén de coloniales de don Claudio Moreno (Carretera de Boceguillas, 2)

M.C.D. 22

Rosita Moreno
Raul Roulien
y Romualdo Tirado

en la gran producción
FOX, an ESPAÑOL
(Directa)

EL ULTIMO VARON
SOBRE LA TIERRA

¡GRAN EXITO!
¡hermosas canciones!
¡argumento preciosísimo!

VIERNES, 1
JUAN BRAVO
BUTACA 0,50
GENERAL 0,15

de que sea aprobado, difícilmente
podría iniciarse el plan de obras en
el invierno actual. Tampoco creo
que pueda iniciarse en este período
la habilitación de la antigua cárcel
para palacio de Justicia.

En este asunto, que a todos pre-
ocupa, puede hacer mucho el pue-
blo segoviano—sigue diciendo el se-
ñor Guajardo—. Todos tenemos la
obligación moral ineludible de con-
currir a la suscripción pro paro en
la medida de nuestras posibilidades,
para suplir la falta de asistencia del
Estado y mitigar, siquiera sea en
parte, los efectos de la falta de tra-
bajo.

El señor Guajardo quiere hacer re-
saltar las gestiones constantes, y
bien dirigidas, hechas por los dipu-
tados a Cortes por Segovia, por la
primera autoridad provincial y por el
Ayuntamiento mismo para lograr el
libramiento de las cantidades que
debían ser destinadas a la realización
de las obras citadas, y que si no han

sido libradas ya, a nadie más que a
las circunstancias políticas pasadas
hay que culpar de tal retraso.

Termina el señor Guajardo expre-
sando el propósito que tiene de in-
vitar a los diputados a Cortes a una
reunión que se celebrará el viernes
por la tarde en el Ayuntamiento para
tratar del problema del paro y ver
el modo de encontrar una solución o
el medio de mitigarlo.

Al margen de esta breve charla,
hemos de manifestar que días antes
de Navidad los diputados a Cortes
por Segovia entregaron personalmente
una nota al presidente del Conse-
jo y ministros de la Guerra, señor Le-
rroux, en la que insistían sobre la
necesidad de librar con urgencia el
dinero necesario para las obras de la
Academia de Artillería, recibiendo
por parte del jefe del Gobierno una
contestación esperanzadora.

ELISEO

Manifestaciones del señor Lerroux

La carta del señor Gil Robles y la salida
del Gobierno del señor Pita Romero

Madrid, 10.—Un poco más tarde
que de costumbre abandonó su des-
pacho el señor Lerroux.

Preguntó a los informadores si ha-
bían logrado nuevas noticias y le con-
testaron negativamente, añadiéndole
que para ellos el día era blanco.

—Pues para mí—repuso el señor
Lerroux—es como todos: un día gris.
Un informador preguntó al jefe del
Gobierno si había recibido ya la carta
del señor Gil Robles anunciada por
los periódicos de la mañana de ayer.

—La carta—dijo el señor Lerroux—
no ha llegado a mi poder todavía.
Llamaré al teléfono al señor Gil Ro-
bles esta noche o mañana, para ver
si hablamos. Esta conferencia es con-
veniente, ya que determinados rumo-
res se intensifican tanto y tanto que
dan que hablar. De todos modos, va-
yan ustedes a ver al señor Gil Ro-
bles, puesto que él es el autor de esa
carta a que ustedes aluden.

Los periodistas contestaron que
habían tropezado con grandes difi-
cultades para ponerse en contacto con
el jefe de la Ceda.

—Entonces, está visto que el úni-
co político—asequible soy yo, a pesar
de ciertas profecías aparecidas en una
revista sobre algún suceso des-
agradable que ha de ocurrirnos a mi
hijo o sobrino y a mí. Esto, a otros
les inquieta mucho, pero no a mí, que
me he visto en lances muy dramáti-

cos y siempre he salido bien de ellos.
Seguramente es que soy inmortal.

Otro informador preguntó al señor
Lerroux si el Presidente de la Re-
pública había firmado los Decretos
admitiendo la dimisión a los ministros
sin cartera.

Contestó afirmativamente, pero ad-
virtiéndole que los Decretos no se habían
publicado en la «Gaceta» porque él
los retuvo.

—Yo deseaba—añadió—comunicar
al señor Pita Romero la decisión del
Consejo para que no la conociera por
el periódico oficial. Y, en efecto: hoy
he celebrado una conferencia telefó-
nica con el señor Pita Romero, quien
me ha encargado que salude cariño-
samente a todos los ministros. La sa-
lida del señor Pita Romero estaba ya
convenida, que antes de marchar
a Roma puso su cargo a mi dis-
posición, a fin de dejarme en absoluta
libertad, si las circunstancias me
forzaban a una reorganización del
Gobierno. Además, el señor Pita Ro-
mero deseaba continuar en el ejerci-
cio del cargo de diputado y esto puede
suceder ya, en virtud de un artí-
culo que se añadió a la ley de In-
compatibilidades, por el que se atori-
za al Gobierno para declarar com-
patibles a los diputados en seis misio-
nes diplomáticas especiales.

Y esto es todo. Seguimos, pues,
dos ministros con carteras dobles, y
veremos cómo se arregla esto al fin.

EL PLEBISCITO DEL SARRE

El delegado de Hitler hace interesantes
declaraciones y severas advertencias
a Francia

Kaiserlauten (Palatinado), 9.—El
apoderado de Hitler para la cuestión
del Saar, Burckel, ha hablado ante
los representantes de la Prensa ale-
mana y extranjera acerca del tema
«El 13 de Enero, vía libre para una
inteligencia».

Dijo, entre otras cosas, que al con-
siderar concienzudamente el proble-
ma y los dos partidos que se enfren-
tan, hay que pensar que la cuestión
del Saar, desde el punto de vista de
la política exterior, no representa en
modo alguno una fuente de conflic-
tos, sino que es una mera cuestión de
liquidación.

Desde el punto de vista de la polí-
tica interior, la profesión de fe del 13
de Enero demostrará que el carácter
del pueblo del Saar es enteramente
alemán.

Burckel dirigió después a Francia
palabras graves, pues así como Hit-
ler desea lealmente una inteligencia,
también sabe que para alcanzar ese
fin es preciso hablar ciertas cosas
con sinceridad y a fondo.

Del mismo modo que los alemanes
se niegan a favorecer cualquier mo-
vimiento separatista en Francia, de-
bemos rogar enérgicamente a los fran-
ceses que se abstengan de inmiscuirse
en los asuntos interiores de Alema-
nia.

Los Tratados no permiten un se-

gundo plebiscito ni la existencia de
ningún «statu quo». La consulta po-
pular responde a un principio demo-
crático, y la Sociedad de las Nacio-
nes hace depender la atribución terri-
torial del Saar de la decisión de la
mayoría de sus habitantes.

Si, por lo tanto, basándose en los
resultados del plebiscito, se procediera
a un reparto del territorio del Saar,
esta solución constituiría no sólo
una violación del derecho, sino
incluso el mayor abuso de confianza
perpetrado contra la población del
Saar.

Burckel habló luego brevemente de
la cuestión religiosa y declaró: «No
queremos ningún «kulturkampf»,
pues estamos convencidos de que la
colaboración entre la Iglesia y el Es-
tado y la inteligencia mutua de las
confesiones religiosas constituyen el
primer mandamiento de religión en
general.»

Incidentes

Saarbrücken, 9.—Hoy ha surgido
una colisión entre «nazis» y los parti-
darios del «statu quo», en la calle
Waterloo, donde están situados los
locales del Frente Alemán.

La lucha empezó cuando un grupo
de los partidarios del «statu quo»
irrumperon en la acera de dicho Cen-
tro, repartiendo hojas de propagan-

da. La Policía intervino antes de que
la lucha se hiciera sangrienta. Ambos
bandos manifestaron que tienen heri-
dos, si bien ninguno ha sido hospita-
lizado.

El Frente único ha presentado una
protesta ante el presidente de la Co-
misión del plebiscito contra la acti-
tud observada por el burgomaestre
de Sarrebruck, que ha hecho arran-
car todos los carteles electorales de
la organización citada.

El Frente único denuncia que lo
mismo se ha hecho en Saint Mandel,
Wallenfanger y otros lugares, y ter-
mina declarando que en tales condi-
ciones no puede hablarse de libertad
electoral.

Los que han de emigrar

París, 9.—Según «Le Jour» que
protesta de que se haya hecho la
pregunta solamente, el alcalde Ron-
baix ha contestado al ministro del
Interior que podía recibir emigrados
del Saar después del plebiscito en el
caso de que éste resultase favorable
a Alemania. Dicha autoridad ha con-
testado que podía recibir 10.000, pe-
ro todas las demás consultadas se
han negado inclusive a estudiar la
cuestión.

«Le Jour» protesta por dos razo-
nes: primero, porque con su pregunta
el Gobierno francés parece dar por
sentado que el plebiscito resultará fa-
vorable a Alemania y, en segundo
lugar, porque los 53.000 emigrados
que se supone que producirá el ple-
biscito del Saar si se vota la vuelta
a la soberanía alemana son todos
ellos o a lo menos en gran mayoría,
comunistas o socialistas extremistas,
lo que constituye, según el periódico,
un núcleo de personas francamente
indeseables.

INFORMACION DE ASTURIAS

Se encuentran complicadas en el alijo
de armas 41 personas

Gijón, 10.—El Juzgado especial
que instruye en Asturias el sumario
por el alijo de armas descubierto en
San Esteban de Pravia dió hoy por
terminadas las diligencias sumarias.
Todo lo actuado fué remitido al juez
especial que entiende en el sumario
general.

Agaprecen procesadas 41 personas,
domiciliadas en diferentes puntos de
Asturias. Dos procesados están de-
clarados en rebeldía.

El señor Alarcón es posible que
venga a ésta antes de dar por termi-
nadas las diligencias en el sumario
que él instruye.

El sumario por los sucesos de
Cimadevilla

Gijón, 9.—Por la Auditoría de
Guerra se ha elevado a plenario el
sumario instruido por los sucesos re-
volucionarios del barrio de Cimade-
villa. Figuran en él 25 procesados.
Ha pasado a Fiscalía para califica-
ción provisional.

Es detenido un dirigente revolu-
cionario

Oviedo, 9.—La Guardia civil de
Ibias detuvo hoy en Aqueira a Je-
sús Fernández Barrero, dirigente del
movimiento revolucionario de Cata-
roja del Cid. Estaba refugiado en
su casa de Aqueira, y al advertir la
presencia de la Guardia civil se arro-
jó por una ventana. En la caída se
lesionó un pie, lo que le impidió po-
nerse a salvo. La Guardia civil logró
alcanzarle en la cuadra. El detenido
será trasladado a Oviedo. Dió los
nombres de otros dirigentes, cuya
captura inmediata se espera.

NOTICIAS DE BARCELONA

En Marzo empezará la vista de la causa
contra los ex consejeros de la Generalidad

Estalla una bomba y resultan heridas siete personas.
Dimisión del delegado especial del Estado en Cataluña.
La toma de posesión del nuevo gobernador general
de Cataluña

Barcelona, 9.—En un bar de la
Rambla del Carmelo se han presenta-
do esta noche tres individuos que,
pistola en mano, han obligado al due-
ño, al dependiente y a varios clientes
que allí se encontraban a entrar en
una habitación. Una vez encerrados,
los desconocidos se apoderaron de do-
ce pesetas que había en la Caja, y co-
locaron en el mostrador una bomba
y se dieron a la fuga.

Los del bar, al notar que cesaba el
ruido, abrieron la puerta y salieron al
establecimiento, encontrándose con la
bomba a punto de estallar. Discuti-
eron si era mejor cogerla rápidamente
para arrojarla al exterior o verter en-
cima agua para apagar la mecha, y
entretanto, ésta terminó de consumi-
rse y el artefacto hizo explosión. A
consecuencia de ésta han resultado

Elogios a la fuerza pública
y recogida de armas

Madrid, 10.—Esta madrugada, el
ministro de la Gobernación, señor
Vaquero, hizo un caluroso elogio de
las actividades de la fuerza pública,
en su deber de perseguir a delincuen-
tes criminales, trabajando con celo y
eficacia dignos de encomio.

—Así, por ejemplo—añadió—, en
Cartagena ha sido detenido el atra-
cador que faltaba por descubrir de los
que dieron un golpe de 5.000 pesetas
en una fábrica de muebles de Logro-
ño. Se llama Rafael Cervantes.

Por cierto que en esa misma capi-
tal hubo hoy dos robos domiciliarios,
y a las pocas horas estaban detenidos
los ladrones y recuperado lo robado.

De otro hecho quiero darles cues-
ta, y es que el guardia civil Inocen-
cio Bellver, accidentalmente en Ma-
drid, en comisión de un servicio, hos-
pedado en una fonda de la calle de
Méndez Alvaro, 14, notó que daban
anoche un empujón a su cama. En-
tendió la luz y se encontró encaño-
nado por su misma pistola, que es-
grimía un compañero de cuarto. El
guardia se arrojó sobre el sujeto, for-
cejeó con él y logró desarmarle. Se
llama Raimundo Pérez, y resultó he-
rido en la cabeza por un golpe que
le dió el guardia civil con la pistola
que le había sido robada. El guardia
padece ligeros arañazos. El detenido
ha sido puesto a disposición del Juz-
gado militar.

El gobernador general de Asturias
participa que han sido recogidas 73
armas, dos bombas y 113 cartuchos
de dinamita. Se recuperaron 1.725
pesetas procedentes de saqueo, prac-
ticándose 19 detenciones.

INFORMACION DE ASTURIAS

Se encuentran complicadas en el alijo
de armas 41 personas

Hoy ha sido detenido un individuo
en el pueblo de Frida por creérsele
complicado en los sucesos revolucio-
narios. Se le ocuparon 1.700 pesetas
que procedían de atracos cometi-
dos por los revolucionarios.

Segue la recogida de armas

Hoy se han recogido 73 armas de
fuego, entre ellas una ametralladora.

La normalidad del trabajo en las
fábricas

Oviedo, 9.—El alcalde habló a los
periodistas de la visita que en unión
de una Comisión de obreros de las
fábricas de armas hizo el comandante
señor Aranda para tratar de la nor-
malidad del trabajo en las minas. El
comandante militar de la plaza ha
visitado al director de los menciona-
dos establecimientos y al señor Cas-
taño para ver la manera de salvar
las dificultades que existen para la
readmisión de los obreros de la fá-
brica de armas que se encuentran en
situación apurada debido a que lle-
van tres meses sin trabajo.

El señor Azaña llega a Al-
calá de Henares

Alcalá de Henares, 9.—Esta tarde,
a las cinco, ha llegado a ésta, con su
esposa, don Manuel Azaña, para vi-
sitar a su familia con motivo del fa-
llecimiento de su hermano.

Acompañando al ex jefe del Go-
bierno llegaron ocho automóviles
con algunos amigos. A las seis y me-
dia ha regresado a Madrid.

Atracadores detenidos

Han sido detenidos dos individuos
más, acusados de pertenecer a la ban-
da de la que formaba parte el deno-
minado «enemigo público número
uno».

Han sido entregados a disposición
de la Auditoría los detenidos con mo-
tivo del robo de un automóvil, reali-
zado hace varios días en Molins de
Rey. Se han confesado autores de va-
rios atracos.

La causa contra los ex consejeros
de la Generalidad

Barcelona, 9.—El vocal del Tribu-
nal de Garantías señor Gil y Gil ha
manifestado a los periodistas que la
causa contra los ex consejeros de la
Generalidad se verá, probablemente,
el mes de Marzo. Para terminar el
sumario falta solamente la declara-
ción de Companys y las que de ella se
deriven. Desde luego, la vista se ce-
lebrará transcurrido un mes exactamen-
te después de la fecha en que se de-
clare concluso el sumario.

FILMOFONO

presenta el

Domingo, 13

Juan Bravo

la más perfecta realización
del cinema francés

Rumbo al Canadá

la maravilla cinematográfica
de la temporada

nal de Garantías señor Gil y Gil ha
manifestado a los periodistas que la
causa contra los ex consejeros de la
Generalidad se verá, probablemente,
el mes de Marzo. Para terminar el
sumario falta solamente la declara-
ción de Companys y las que de ella se
deriven. Desde luego, la vista se ce-
lebrará transcurrido un mes exactamen-
te después de la fecha en que se de-
clare concluso el sumario.

El señor Gil y Gil ha salido esta
noche para Madrid.

Ante el Juzgado ha prestado de-
claración el gerente de la Casa Be-
rta, expendedor de armas, por
exhorto recibido del juez especial
que entiende en el alijo de armas. Según
noticias, el testigo ha dicho que no
expendió a la Generalidad ningún
arma, pues no acudió al concurso
que para la adquisición de trece mil
armas cortas se había convocado.
Las armas que él vendió fueron a
empleados de la Generalidad, que po-
seían la correspondiente guía y per-
misos para hacerlo, y que, dadas las
garantías de solvencia, les dió faci-
lidades para el pago.

Dimisión del señor Carreras Pons

Barcelona, 9.—Al recibir este me-
diocidio a los periodistas el señor Car-
reras Pons, hizo estas declaraciones:
—He mandado mi dimisión del car-
go de delegado especial del Estado
en Cataluña de los servicios de Vigi-
lancia y Seguridad al presidente del
Consejo de ministros y al ministro de
la Gobernación. Las razones que
tengo para tomar esta determinación,
es que el cargo no tiene razón de exis-
tir en los servicios que concretaba el
Estatuto, y al hacerse cargo el Go-
bierno del Orden público, no puede
haber diferencia en los servicios no
traspasados, que aumentaría la con-
fusión que ya existe. El aspecto polí-
tico del cargo queda absorbido por el
nuevo gobernador general, que, como
se sabe, ha recaído el nombramien-
to en favor de la persona del señor
Portela. Entiendo que con esta acti-
tud doy facultad al Gobierno para
su labor y para la actuación de la
nueva autoridad de Cataluña. No es-
toy descontento de mi labor, que,
aunque modesta, ha sido austera y
republicana, y constituye una satis-
facción para mí las pruebas de afecto
que he recibido de amigos y ad-
versarios, y espero la determinación
que se tome después de la toma de
posesión del nuevo gobernador, la
cual se verificará mañana, a las once
y media, en el cuartel de la división
orgánica.

—¿Le ha sido aceptada la dimi-
sión?

—No sé.

Hasta esta mañana no ha lle-
gado a Madrid; así que no hay tiempo
para estudiarla y contestar.

La toma de posesión del gobernador
general

Barcelona, 10.—Ayer tarde, des-
pués de celebrar una conferencia telefó-
nica el nuevo gobernador general de
Cataluña, señor Portela, y el pre-
sidente accidental de la Generalidad,
coronel señor Jiménez Arenas, se di-
puso que la ceremonia de la toma
de posesión se realizase en el Palacio
de la Generalidad, en vez de hacerlo
en la Comandancia militar de la Di-
visión, como estaba dispuesto. A dis-
tinto asistirán los generales con man-
da en Barcelona, pero se suspenden
los honores militares que iban a
realizarse con una compañía del Regi-
miento número 10 de Infantería, con ban-
da y música.

Dará posesión al señor Portela
general de la División, señor Ba-
rrio, que presentará al nuevo gobernador
las autoridades que asistan a la
ceremonia.

Ayer tarde se circularon por el
vicio de ceremonias de la Generalidad
las invitaciones necesarias para
acto de la toma de posesión del señor
Portela.

A última hora de la tarde se dió
como muy posible el hecho de que,
pesar de las invitaciones circuladas,
se hubiera de suspender la ceremo-
nia.

La permanencia en la Cárcel
del Modelo, de Madrid, de
los ex consejeros de la
Generalidad

Se halla enfermo el señor Lluhi
Madrid, 10.—El señor Companys
y sus compañeros del Gobierno cata-
lán se encuentran en la Cárcel Mode-
lo de Madrid, como es sabido.

Los ex consejeros de la Generali-
dad se muestran muy reconocidos
por el trato de que han sido objeto
durante su permanencia a bordo en
el puerto de Barcelona. A idéntica
consideración los mueve la conducta
que con ellos viene observando, des-
de el más riguroso cumplimiento de
sus deberes, el personal del Cuerpo
de Prisiones de servicio en la Cárcel
Modelo.

Los ex consejeros de la Generali-
dad se encuentran en buen estado de
salud, excepto el señor Lluhi, a quien
se le ha recrudecido una antigua en-
fermedad. De continuar ésta en su
período de agudización, será necesario
practicarle una operación quirúrgica.

El día 14 se verá el sumario
contra don Horacio
Echegarrieta

Madrid, 10.—Oportunamente
publicará los datos referentes al su-
mario que se instruye por el hallazgo
de armas en terrenos de la Ciudad
Universitaria. Este sumario figura
dependientemente del general que se
tramita para toda España por el al-
ijo de armas. Entre los encartados
figura don Horacio Echegarrieta.

El próximo día 14, en la Sección
primera de la Audiencia provincial
se efectuará el juicio oral correspon-
diente a este sumario.

DE SOCIEDAD

Cambio de domicilio

Nos comunica don Fernando E.
corial y Escorial, recaudador de
Hacienda en la zona de Escalona de
Prado, de esta provincia, que ha tra-
dado su domicilio particular en es-
te capital, desde la travesía de Estrada-
res, número 2, a la calle de Don
Juan Canalejas, número 9, 1.º, frente a
plaza de San Martín.

TEATRO CERVANTES

HOY, JUEVES

a las siete de la tarde y diez y tres cuartos de la noche

El misterioso señor X

Intrigas, emoción, sutileza

El desarrollo de un tema policiaco de gran envergadura, la intensidad
del misterio y la maestría de Levis Stone y Rober Montgomery, forma-
tal conjunto, que esta película satisfará al público plenamente

Hablada en español

DOMINGO

LA DOLOROSA Magna obra española

LOCALIDADES, DESDE EL VIERNES

CONSULTA Y CLINICA DEL
DR. R. SANTOS Y TEMIÑO
DE LA BENEFICENCIA MUNICIPAL
EMBARAZO, PARTOS, MATRIZ, NIÑOS,
NARIZ, GARGANTA, OIDOS Y O'RUGIA
De once a una y
de cinco a siete
CARRETERA DE BOCEGUILLAS,
número 2, pral. (Junto al Azoguejo)
TELEFONO NUM. 14.—SEGOVIA

Esta tarde, con asistencia del señor Lerroux, se celebrará una reunión de banqueros para estudiar el proyecto de empréstito de mil millones de pesetas para obras a fin de conjurar el paro

El ministro de la Gobernación ha terminado el estudio del proyecto de reorganización de las fuerzas de Seguridad y Asalto y piensa acometer la de las fuerzas Municipales y otras similares que complementen el proyecto anterior

El nuevo gobernador general de Cataluña dice que Dencás y Badía utilizaron procedimientos contra la F. A. I. lindantes con los de Martínez Anido

La «Gaceta» En la relación que publica la «Gaceta» de vacantes de auxiliares existentes en las Delegaciones de Hacienda, para que los opositores puedan elegir, figura la de Segovia con dos. Disposición nombrando auxiliares de Hacienda a los propuestos por el Tribunal de oposiciones. En el plazo de ocho días solicitarán las provincias que prefiere.

Las actuaciones del juez especial Madrid.—El señor Alarcón, que entiende en el sumario por el alijo de armas, continúa sus trabajos, pero hoy no ha recibido declaración alguna. Envío recado a los periodistas de que no tenía nada que comunicarles.

En el Palacio Nacional Madrid.—El Presidente de la República recibió esta mañana por los ministros de Agricultura y de Comunicaciones, al embajador de la Argentina y a don Emilio Palomo.

El ministro de Agricultura a Alicante y Almería

Madrid.—Esta tarde marchará en automóvil a Alicante y Almería el ministro de Agricultura.

El señor Jiménez Fernández se propone estudiar varios problemas agrícolas de aquellas provincias.

La conferencia Lerroux-Gil Robles se celebrará el sábado o el lunes

Madrid.—El jefe del Gobierno fué visitado esta mañana por el ministro de Hacienda, el cual le invitó a una reunión de banqueros que se celebrará esta tarde para estudiar el proyecto de empréstito de mil millones de pesetas para obras, a fin de mitigar el paro.

El señor Lerroux prometió asistir si se le permiten sus ocupaciones.

Informó el presidente del Consejo de que había conferenciado con el gobernador general de Cataluña, señor Portela Valladares, quien le comunicaba que se disponía a tomar posesión del cargo.

Terminó diciendo, en contestación a la pregunta que le hizo un periodista, que la entrevista con Gil Robles se celebrará el sábado o el lunes próximos.

La reorganización de las fuerzas de Seguridad y Asalto

Madrid.—El señor Vaquero nos informó a mediocidad de que anoche conferenció con el director general de Seguridad y con el jefe de las fuerzas de Asalto, teniente coronel Muñoz Grande.

Agregó que tiene terminado el estudio del proyecto de reorganización de las fuerzas de Seguridad y Asalto.

Por cierto—prosiguió—que algunas personas son partidarias de que se unifican todas las fuerzas. A eso he de contestar que así pienso yo, pero como se trata de un proyecto complejo, lo que ahora es más urgente es conjuntar un plan que pueda llegar a la coordinación y unificación, si es preciso.

Manifestó, por último, que redactará un proyecto organizando las fuerzas Municipales y otras similares que complementen el proyecto anterior.

OTRAS INFORMACIONES

El gobernador general de Cataluña se posesiona del cargo

Barcelona.—En el expreso llegó el señor Portela Valladares.

Un redactor del «Noticiero Universal» le preguntó si se iba a nombrar secretario general al gobernador civil de Granada, contestando que no sabía nada, aunque le sería muy grato su colaboración.

Respecto a su vuelta a Madrid, dijo que por ahora nada ha concretado.

Preguntado por su opinión acerca de la actuación de la Policía catalana que dependió de la Generalidad, en relación con los atracos, contestó: —En el tiempo que ha durado la actuación de la citada Policía, Dencás y Badía actuaron con alguna violencia respecto a la F. A. I., aunque no les niego buena voluntad. Lo cierto es que utilizaron procedimientos lindantes con los de Martínez Anido. Yo no pienso actuar así, aunque será inflexible para exigir el cumplimiento de la ley.

Al llegar el expreso de Madrid al apadero de Gracia, se encontraban allí el señor Batet y las autoridades,

los ex subsecretarios Pich y Pon y Sedo y muchos correligionarios. El señor Portela Valladares fué muy aplaudido, dándose muchos vivas a España y a la República.

Se comenta mucho el que al ser saludado el señor Portela por el señor Pich y Pon, aquél le dijese a éste: —Hola, alcalde.

A la salida de la estación fué aplaudido nuevamente el gobernador general, quien marchó directamente a su domicilio particular.

Después se trasladó al palacio de la Generalidad, donde se posesionó del cargo.

El general Batet dedicó elogios al señor Portela y éste contestó al discurso de salutación diciendo que hay que respetar la tradición, pero hay que renovarla con arreglo a los nuevos tiempos. El cargo lleva consigo el de presidente y la responsabilidad del Consejo ejecutivo de la Generalidad. Procurará desarrollar las aspiraciones justas de Cataluña. La obra a realizar es de conciliación y de comprensión. Para todo esto solicitó la colaboración de los hombres rectos.

El presidente interino de la Generalidad elogió también la personalidad del señor Portela.

Después de este acto se efectuó la presentación de los funcionarios, saliendo seguidamente el gobernador al patio de los Naranjos, donde se había instalado un micrófono de cine, ante el cual dijo el señor Portela Valladares que deseaba servir lo mejor posible a la República y a Cataluña.

AL CERRAR

A causa de una explosión queda destruido el pailebot «Avelino», en aguas del puerto de Barcelona

Barcelona.—Esta tarde al salir del puerto el pailebot «Avelino», de la matrícula de La Coruña, que llevaba carga general, y cuando se hallaba a 500 metros de la escollera, se produjo a bordo una formidable explosión.

Acudieron en auxilio de la tripulación un torpedero, un remolcador y otras embarcaciones, que recogieron a los marineros del pailebot siniestrado, trasladándoles a los hangares de la Aeronáutica Naval. El «Avelino» quedó totalmente destruido.

Parece que el accidente sobrevino por explosión del motor de la embarcación.

La tripulación la componían diez hombres y afortunadamente no hay que lamentar consecuencias graves. Únicamente Antonio Juan, Luis Mariner y Luis Anguera padecen heridas en un pie y en la cara, respectivamente.

Los Tribunales de Urgencia

Barcelona.—Ante el Tribunal de Urgencia se ha visto la causa contra tres individuos acusados de prender fuego a un retrato de Lerroux y a una bandera nacional en el Círculo Radical de Manresa, el día 5 de Octubre.

El fiscal retiró la acusación contra uno. Los otros dos han sido condenados a dos meses y un día y 500 pesetas.

El empréstito de mil millones de pesetas

Madrid.—Esta tarde acudió a la

Presidencia a última hora el presidente del Consejo por haber asistido antes al descubrimiento de una lápida en honor del periodista don R. Fuentes, fundador de la Hemeroteca Municipal en el Ayuntamiento de Madrid.

Alrededor de las cinco y media concurren a la Presidencia el ministro de Hacienda, el gobernador del Banco de España, con objeto de asistir a la reunión que con el jefe del Gobierno celebrarán a última hora los banqueros, en la cual se tratará del empréstito de mil millones de pesetas para combatir el paro obrero mediante la realización de obras públicas.

Casa del Pueblo asaltada Bilbao.—Comunican de Gallarta que unos desconocidos han asaltado la Casa del Pueblo, destruyendo los muebles y los cristales.

—Los diputados nacionalistas se han dirigido por telegrama al Gobierno solicitando que se levante el estado de guerra en Vizcaya.

En la fábrica de armas de Oviedo serán admitidos por ahora trescientos obreros

Oviedo.—Sigue la recogida de armas y municiones. También se han recogido dos mil pesetas.

El alcalde celebró una entrevista con la autoridad militar, tratando de la situación de los obreros de la fábrica de armas.

Se acordó admitir por ahora hasta trescientos.

El presidente de la Oficina de Colocación Obrera ha pedido a los patronos que se dé preferencia para la colocación a los obreros locales.

Un falucho cargado de tabaco de contrabando

Valencia.—A las cuatro y media de la madrugada entró en este puerto el barco de la Compañía Arrendataria de Tabacos «I-2», que remolcaba un falucho de la matrícula de Mallorca cargado de tabaco de contrabando.

Una niña abrasada y un hermano de ésta en gravísimo estado

Ferrol.—En ocasión de hallarse jugando en la cocina de su casa la niña de siete años Herminia Suárez Alvarez, del pueblo de Monfero, se la prendieron las ropas y pereció abrasada. Un hermano de la víctima, llamado Angel, de nueve años, acudió a prestarla auxilio y ha resultado con quemaduras gravísimas.

Fallecimiento de una centenaria

Ferrol.—A los ciento nueve años de edad ha dejado de existir Encarnación Gómez, vecina de Betanzos. Hasta los últimos momentos conservó sus facultades.

Solo guardó cama, durante su larga vida, a causa del golpe recibido al caerse de una camioneta.

NOTAS DE HACIENDA

Contribución general sobre la renta

La Administración de Rentas públicas de la provincia nos ruega pongamos en conocimiento de los interesados, que los plazos de presentación de las declaraciones de la Contribución general sobre la renta, de conformidad al artículo tercero del Decreto de 15 de Febrero de 1933, son los siguientes:

1.º Las declaraciones de los elementos constitutivos de la base im-

ponible de la Contribución general sobre la renta, correspondiente al actual ejercicio económico de 1935, se formularán por triplicado y ajustadas al modelo oficial, cuyos ejemplares se pueden adquirir en la Delegación de Hacienda, dentro de los plazos que se expresan a continuación:

A) El de sesenta días, a contar desde la fecha de publicación de la antedicha Orden, para todas las personas cuya obligación de contribuir hubiera nacido antes de dicha fecha.

El de noventa días para los empleados del Estado español, con domicilio en el extranjero y los súbditos españoles a que se refieren los apartados B) y C), del artículo segundo de la ley de 20 de Diciembre de 1932.

El de sesenta días o el de noventa, para los que no tuvieran contraída tal obligación en la fecha de referencia.

Las declaraciones habrán de presentarse:

A) En las Administraciones de Rentas públicas de la provincia o en el Ayuntamiento de la imposición a elección, tratándose de personas domiciliadas o residentes en la provincia y sujetas a la obligación de contribuir, según el apartado A) del artículo segundo de la ley.

B) En cualquiera de los Municipios en que radique a parte principal de los bienes o de las explotaciones, o en el domicilio del deudor que pague los intereses que constituyan la utilidad imponible o en las respectivas Administraciones de Rentas públicas, artículo tercero de la ley.

C) En las Administraciones de Rentas públicas de la provincia de Madrid, tratándose de empleados del Estado español, con domicilio en el extranjero y de los súbditos españoles a que se refieren los apartados B) y C) del artículo segundo de la ley.

La Administración de Rentas públicas de la provincia encarece, por medio de este periódico, a todos los contribuyentes a quienes afecte, la presentación de sus declaraciones en los plazos señalados por ser improporcionables y advierte a los Ayuntamientos de la provincia la obligación en que se hallan de dar la mayor publicidad al contenido de estas disposiciones.

Curiosidades y anécdotas

CURIOSIDADES

Peces raros

Hace pocos días, el expreso de Marsella a París llevaba agregado un vagón especial, muy cerrado y con prohibición rigurosa de acceso.

El vagón transportaba a unos misteriosos «viajeros». Nadie lo sospechaba. Se trataba de un centenar de peces raros, procedentes de los mares de la India y de la China, que poco antes habían sido desembarcados del «Athos II».

El subdirector del Acuario de París y personal a sus órdenes, cuidaban de los peces, para que realizaran el viaje de manera conveniente. Siempre a una temperatura superior a 26 grados. Estos peces exóticos—refulgentes como ópalos, topacios o esmeraldas—requieren una alimentación original, que estaba prevista y preparada en el vagón.

CONSEJOS

Piel triguena descolorida

El tratamiento apropiado obra maravillas, aun en aquellos en que nada puede esperarse.

Si el cutis es triguena y se desea blanquearlo, tómese el jugo de un limón en sazón y disuélvase en partes iguales de agua. Frótese cuidadosamente en la piel después de lavarse en agua templada, y séquela.

Después hagase un masaje en las mejillas, en toda la cara, incluso la barba, con una buena dosis de colágeno. Quitese con un paño suave. Frótese con un poquito de polvo crema de color, y le costará trabajo reconse-

CHISTOLOGIA

A Calñez le ha sucedido un lance, y lo refiere a un amigo. —Y él te arrojó un guante al rostro? —Me lo arrojó. —Y tú no lo recogiste? —Verás. Me dijo el hombre que quería lavar aquel guante con mi sangre, y yo se lo devolví diciéndole que le quedaría mucho mejor lavándolo con bencina.

Un mozo, empleado en el Matadero de cierta capital de provincia, escribió a su familia una carta, en la cual se leía el siguiente parrafito. «Os escribo estas cortas líneas para decirles que el amo está muy contento de mí; ya me ha hecho sangrar varias veces, y por San Juan me hará desollar».

De un «feliz alumbramiento» hubo

tres preciosas criaturas, que contemplaba atónitamente su progenitor en compañía de su primer vástagos, un hermoso niño de cinco años.

Al ver a sus hermanitos en la cuna, tan iguales los tres, preguntó el niño a su papá:

—Oye, papá; ¿Nos los vamos a quedar todos o los han traído para queelijamos uno?

Se ensayaba el Tenorio en un teatro de barrio.

En la escena final del primer acto, cuando entran los corchetes a prender a don Juan, allí donde dice:

—¿Don Juan Tenorio?

—Yo yo.

—Sed preso.

—¿Soñando estoy...! etcétera etcé-

ALBERT PREJEAN,

el más popular actor cinematográfico

y MARIE GLORY,

la sugestiva vedette,

son los intérpretes principales de la gran producción que está recorriendo triunfalmente las salas cinematográficas

Rumbo al Canadá

Domingo, 13

Juan Bravo

Los artistas introdujeron unas modificaciones «de circunstancias». Al entrar los corchetes, don Juan se puso en pie rápidamente, con los brazos en alto, lo que fué imitado por los que estaban en escena. Y cuando debe contestar: «¿Soñando estoy!» dijo: «¡Volando voy! [Los de Asalto...]

Y terminó el ensayo.

HISTORIETAS

No hay quien lo mejor

Una Academia preparatoria de oposiciones, creada hace unas semanas, se ha propuesto hacer, mediante el anuncio sugestivo de sus enseñanzas, una nutrida cosecha de alumnos. Y ha lanzado a la publicidad el siguiente anuncio, referente a un próximo concurso:

«Hay miles de plazas vacantes. No se exige ningún título profesional ni académico. No se exige nada. En una palabra, no se exige nada, aparte del conocimiento de nuestros apuntes.»

Gramática clínica

Frecuentaba, hace años, la Cacharrería un médico, cuya más honda preocupación científica era la Gramática. Y como un contertulio le consultase un día acerca de ciertas anomalías fisiológicas que le traían algo inquieto, le dijo, después de pulsarle:

—Está usted a punto de una coma.

COCINA

Arroz con vegetales

Se pone a hervir más de un litro de agua, y cuando está hirviendo se le echan tres zanahorias picaditas, y dos cucharadas de col picada, cocinándose durante diez minutos; luego se añaden cuatro cucharadas de habichuelas picadas en trocitos, dejando que se cocine por espacio de veinte minutos. Entonces se le agrega la sal y se deja cinco minutos más al fuego.

Aparte se hace un sofrito con manteca de dos libras de bacón picado, una cebolla, ocho tomates sin cáscara, un ramito de perejil, un diente de ajo, todo picado bien menudito, se le pone en una cucharadita de sal y se deja dorar, añadiéndole los vegetales hervidos; luego se echa el arroz en el agua con el sofrito y se deja hervir durante veinticinco minutos a fuego lento.

Antes de quitarle se escurra una lata de guisantes y se revuelve con el arroz, dejándolo un ratito más.

SEGOVIA RELIGIOSO

En Santo Domingo el Real

Mañana, 11, y segundo viernes del mes, se celebrarán en esta iglesia los cultos mensuales del Amor Misericordioso

Por la mañana, a las ocho y media, misa de comunión general.

Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del mes, plática, cánticos y reserva.

Estos cultos se aplicarán por las intenciones de doña María Reguera.

SE VENDE

en término de Pinar-negrillo, una finca de 12 a 15 obradas, pinar negral, al contado o a plazos. Casimiro García, en Rebollo (Segovia).

Se vende

vaca suiza, abocada del tercer parto. Para tratar, con Eusebio de Diego, en Aguilafuente.

Se venden

dos vacas suizas, recién paridas, una del segundo parto y otra del tercero. Para tratar, con Nicolás Campillo, en Pinar-negrillo.

Se necesita

ayudante adelantado de cocina, para el restaurante de Julián Duque, Cervantes, 14.

COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido ordinario. Cena: sangrecilla con patatas. Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 40; niños, 41; total, 81. En la cena: adultos, 40; niños, 40; total, 80. Total del día, 170.

Asria. Bancaria Clarnus (Diputación, 309, entresuelo, 1.ª Barcelona Horas de despacho: de 9 a 12 (entre Bruch y Lauria) Teléfono 20302 Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas o documento privado, etcétera y sobre toda clase de fincas urbanas y rústicas, etcétera (Tramitación rápida y reservada) En todas las poblaciones y pueblos de España se facilitan préstamos de capitales en metálico, desde 25.000 hasta 3.000.000 de pesetas. Con la garantía, para el peticionario que solicita el préstamo, de nuestra rigurosa reserva. Tipo de interés, desde el 5 por 100 anual. Pago de intereses, por trimestres o semestres vencidos, sin recargos ni apremios. Tiempo de duración de las operaciones de préstamos, (plazo de vencimiento) desde uno hasta veinte años, o sea por el número de años que se convenga, indistintamente a corto o largo plazo, con derecho en el vencimiento a prórroga o aplazamiento, libre de recargo y apremio, siempre y cuando se esté al corriente de pago de intereses. Condiciones para la devolución del capital prestado con facilidades y ventajas para la amortización voluntaria, o sin ella; la amortización voluntaria puede efectuarse indistintamente o conjuntamente por los procedimientos de parcial, mixta y total

ESTOMAGO o INTESTINOS se curan con el ELIXIR ESTOMAGAL SAIZ DE CARLOS

En torno al asesinato de Kirov

POR FROILÁN MIRANDA NIETO

El tiempo va aceleradamente descubriendo la verdad. De sorpresa en sorpresa estamos conociendo, día a día, pormenores de lo que ocurre en Rusia. De lo que a raíz del crimen dijeron las Agencias oficiosas de Leningrado a lo que dicen hoy, media igual distancia que de lo negro a lo blanco. Kirov—se dijo desde la capital de los Soviets—ha sido asesinado por un enemigo personal. No se trata de un crimen político; se trata de un delito que compete a los Tribunales de Derecho común. Se dijo eso como si se hubiera pretendido ocultar la verdad de lo que en Rusia acontece y que se hacía fatalmente inocultable al cristalizar en este primer acto terrorista que costó la vida a Kirov. No obstante, desde hace meses, esas mismas Agencias oficiosas habían denunciado la existencia de una vasta conspiración extranjera contra el régimen de Stalin y el fracaso de los agentes que los conspiradores enviaban a pasar la frontera. Estas denuncias inducían a pensar: desde fuera se obstinan en combatirlos pero ellos, apoyados en la opinión pública que les es unánime y protegidos por su Policía que les es fiel, salen siempre triunfantes.

Y cayó muerto Kirov. Víctima de una venganza personal, según los primeros informes oficiales; víctima de una mano mercenaria pagada por la burguesía extranjera, según informes posteriores; víctima de una conspiración vastísima, intensa y extensa, planeada por rusos marxistas, dirigida por rusos de honroso historial revolucionario, por revolucionarios rusos que modeló Lenin y que a la muerte de éste aparecieron ante el mundo como los depositarios de la suprema verdad, según los telegramas que nos vienen de Moscú.

La detención de Kameneff y más que ésta la de Zinovieff, vinieron a confirmar que lo que ocurre en Rusia no es una náderia. Estas detenciones eran mucho más elocuentes que los fusilamientos en masa, puesto que los fusilamientos poco dicen en un régimen dictatorial, fascista, hitlerista o comunista. Estas detenciones evidenciaban la existencia de algo que hoy Stalin ya no puede ocultar y que es el descontento que su política produce en un importante sector de la opinión de su país.

Los fusilamientos en masa demostraban la existencia de una dictadura stalinista, pero de una fuerza que, la Prensa soviética presentaba como antifascista, como rusa blanca. Las detenciones de Zinovieff y Kameneff demuestran que esta fuerza contraria a Stalin no es fascista ni rusa blanca, sino marxista, y de un marxismo históricamente más viejo, prácticamente más comprobado, que el de este dictador de los soviets nacido ayer, día en que Zinovieff y Troski eran ya veteranos.

Y esto es mucho más grave que cualquier otro percance para el actual régimen soviético. Porque contra la oposición del capitalismo, Rusia comunista puede luchar con ventajas o desventajas. Pero, contra los enemigos que le salen de la propia y más recóndita entraña, cómo podrá luchar.

En un régimen democrático liberal caben y hasta son benéficos los partidos de oposición; ellos equilibran y controlan—si el régimen es esencialmente liberal-democrático—la acción de los Gobiernos y son un poco como el polo magnético para la brújula. Pero en un régimen bonapartista como el de Stalin, en un régimen de tipo mussoliniano o hitleriano, como el de Stalin, las oposiciones constituyen una rómora, a no ser que sean elaboradas «ad-hoc» y tengan

una mera función decorativa para despistar a los ingenuos que creen que es oro cuanto reluce.

Y este grave mal es el que experimenta Rusia a estas horas. El mal de una oposición tan dura, tan expeditiva como el Gobierno contra el cual se levanta. Allí la lucha que ya ha comenzado será terrible. No chocarán las ideas en un combate de palabras; chocarán los prejuicios en un combate de cuerpos. Y ningún arma estará vedada. Ni habrá golpe alguno que sea ilícito. Del mismo flexible acero matador de los gobernantes se hizo ya el cuerpo de los gobernados y cuando ambos se encuentren el sangre correrá a torrentes, como en día correrán en Alemania y en cuantos pueblos sufran la desgracia de una Dictadura.

Como cayó Kirov debió caer Stalin y otros jefes del Gobierno actual. Sus sitios iban a ser para Trotsky y para Kameneff que, después de todo, son tan bonapartistas, tan hitlerianos y tan mussolinianos como los que ahora rigen los destinos del más trágico país del universo. Y de haber triunfado éstos y de no haber adoptado en su triunfo una posición más liberal, tarde o temprano hubieran sido víctimas de una oposición igualmente sangrienta. Y mientras tanto el pueblo ruso, como bajo los zares, como bajo Stalin, como bajo Trotsky, habría continuado su vía crucis.

La fracasada conspiración que ha costado la vida a Kirov, demuestra la imposibilidad de que un régimen como el de Rusia pueda adquirir una natural estabilidad. Piénsenlo quien—con igual o contraria ideología—se obstinan en implantarlo sobre otras naciones a las que el liberalismo y la democracia logró hacer menos desgraciadas.

(De la Agencia Internacional Arco.)

Ecos de la provincia

Turégano

Noticias varias

Con un tiempo verdaderamente otoñal han transcurrido los días de Navidad, Año Nuevo y Reyes, celebrándose estas fiestas con bastante animación y alegría, tanto en la iglesia como en los Centros de recreo y en la calle, donde, contra costumbre, se han visto comparsas, que con sus canciones, propias de estos días, han hecho olvidar las preocupaciones que se sintieron en los aciagos primeros días de Octubre último.

Para pasar los días de estas fiestas en compañía de sus familias, estuvieron entre nosotros bastantes personas; entre ellas hemos tenido ocasión de saludar a los señores siguientes: don Andrés Dorronsoro, notable doctor cirujano de Huelva, con sus hermanas, señoritas Isabel e Inés; al capitán médico don Nicolás Canto, de Valladolid; sus hermanos don Julián, párroco de Cabañas; don Gabriel, farmacéutico de Madrid, y don Miguel, abogado de Segovia, con su distinguida esposa; don Joaquín Romeo, oficial de la notaría del señor Turón, de Madrid; don Timoteo Espinar, encargado de una Casa alemana de lubricantes, de Madrid, y algunos más que no recordamos, todos los cuales han regresado a sus respectivos destinos.

Y para remate de fiestas, en la noche de ayer, día de Reyes, hubo una velada teatral a cargo de aficionados de esta localidad, a beneficio de estas escuelas, dirigidos por los profesores, señores Cobos y Delgado, que resultó admirable y de resultados económicos, porque el lleno fué rebosante, hasta el punto de quedarse mucho público sin poder entrar.

Corresponsal

Ciruelos de Coca

Función teatral

El domingo, festividad de Reyes, se verificó con gran concurrencia la repetición de la función teatral que tanto éxito tuvo el domingo anterior, aumentándose en el programa el entremés tan popular titulado «Los deseos de la novia», tomando parte en ella el aplaudido actor de películas, Manolo Gilmartin que, en unión de sus hermanas Esperanza y Luisita, cosecharon infinidad de aplausos. Tanto en «La sobrina del cura»,

como en «Música popular», fueron constantemente aplaudidas, estando en esta obra última insuperable la artística labor de la señorita Carmen Rodríguez, que por omisión involuntaria dejó de figurar en la reseña anterior, lo mismo que los señores Esteban Toledano y Alberto Fragua, siendo muy aplaudidas también las señoritas Elisa Hernández, Nieves Torres, Andrea Toledano y Celestina Pindado, en unión de los señores Gabino Gilmartin, que con su dramática actuación emocionó a la concurrencia; Mariano Toledano, Ciraco Toledano, Angel Toledano, Gerardo Hernández, Constantino Martín, Pedro Rodríguez y el completo de niños y niñas, destacándose Urbanita Sánchez y Goyita Rodríguez, y, en general, todos, siendo también ovacionados, lo mismo que las señoritas Soterraña del Pozo y Esperanza Gilmartin, por el bonito decorado de que son autoras.

Corresponsal

Gujar

Velada teatral

Como se anunció, anoche se representó el drama «La razón de los padres», original del digno médico don Félix Horcajo, y el sainete «En capilla», con entrada rebosante, que hacía insuficiente el local por la gran afluencia de público que, con avidez y reconcentrada expectación, deseaba conocer la producción escénica de dicho autor, que en vez de novel, se mostró como experimentado y consumado dramaturgo.

PROCURANDO POR LA PAZ EUROPEA

Checoslovaquia quiere entrar en los acuerdos trilaterales entre Italia, Austria y Hungría

Roma, 9.—La visita de Benes, ministro de Negocios Extranjeros de Checoslovaquia a Mussolini, parece ser la primera consecuencia del pacto italo-francés, firmado el lunes. La noticia no es oficial todavía, pero en los círculos diplomáticos se tiene grandes esperanzas de que sea confirmada dentro de un plazo breve. En realidad, ya hace tiempo que se había hablado de esta posibilidad, pero la situación no permitía abrigar optimismos.

Por otra parte, se asegura que el Gobierno checoslovaco ha efectuado algún sondeo en Roma acerca de la posible entrada de Checoslovaquia en los acuerdos trilaterales, firmados en Marzo pasado entre Italia, Austria y Hungría, que, se sabe, están redactados de modo que puedan abrirse a las demás potencias con intereses directos en Europa Central.

Con estos antecedentes no es extraño que, después de la visita del ministro francés de Negocios Extranjeros al «Duce», vuelva a pensarse en este viaje de Benes.

El pleito entre Yugoslavia y Hungría

Belgrado, 9.—El príncipe Pablo, uno de los regentes de Yugoslavia, ha salido para Ginebra con el ministro de Negocios Extranjeros para asistir a la sesión del Consejo en que se discutirá nuevamente el pleito entre Hungría y su país.

Es la primera vez que un jefe de Estado europeo asiste a una reunión de la Sociedad de las Naciones.

Budapest, 9.—El ministro de Negocios Extranjeros húngaro, Kanya, ha salido hoy para Ginebra, acompañado del jefe de Gabinete de Prensa y del secretario de Estado. Antes de marchar el ministro, ha manifestado que el Gobierno húngaro someterá al Consejo de la Sociedad de Naciones el resultado de las investigaciones sobre actividades y tratamiento de los emigrados croatas en Hungría.

El inesperado viaje del ministro húngaro ha causado sorpresa. Se admite en los círculos bien informados que con ello ha querido el Gobierno húngaro acceder a un deseo expresado por Mussolini.

El Gobierno italiano tendría sumo interés en que sean entabladas a la mayor brevedad posible las negociaciones para la adhesión de Hungría a los acuerdos recientemente concertados en Roma.

El desarme

Roma, 9.—Se sabe de fuente auto-

rizada que Francia e Italia han elegido el memorándum italiano del desarme como base para garantizar el rearme parcial de Alemania, siempre que éste reingrese en la S. de N. y se adhiera al pacto centro-europeo de no intervención.

Este memorándum, redactado en Enero del año pasado, concede a Alemania un ejército de 300.000 hombres, sin que Francia se vea obligada a reducir el suyo. También concede tanques de seis toneladas y limita la aviación militar.

La interpretación que se ha dado al comunicado del otro día, en el que no se reconoció el derecho de ningún país a modificar unilateralmente sus obligaciones de armamento, era de que Francia e Italia no reconocerían el rearme alemán.

La cláusula en la que se declara que si algún país modifica sus obligaciones las dos potencias se consultarán, se toma en el sentido de que hay una probabilidad de que Francia e Italia reconozcan el rearme ya efectuado, siempre que Alemania exprese su deseo de adherirse al pacto de no intervención y vuelva a Ginebra.

Se cree que ahora Francia e Italia gozarán con Alemania, a fin de concertar un pacto de desarme sobre la base del memorándum italiano.

Londres, 9.—El Gobierno británico se ha reunido para estudiar la situación internacional después de los acuerdos de Roma.

Sir John Simon ha comunicado a sus colegas los telegramas recibidos acerca de las entrevistas de Roma, pero como el informe completo del embajador británico no ha llegado todavía, el Gobierno no estaba suficientemente enterado de la parte de la negociación que se refiere a la limitación de armamentos y, por lo tanto, no ha podido deliberar a fondo sobre ella.

En su consecuencia, se darán instrucciones muy amplias a Sir John Simon y al señor Eden, que marcharán mañana para Ginebra, con objeto de conferenciar sobre el problema con los representantes francés e italiano.

De una manera general, los propósitos británicos siguen siendo los ya conocidos: fijación para los armamentos europeos de un tope que tenga en cuenta el aumento de seguridad que constituyen los pactos firmados o que están en trámite de negociación.

EL VERDADERO PATRIOTISMO SEGUN MASARYK

POR VLASTIMIL KYBAL,

Ex ministro de Checoslovaquia en España

El verdadero patriotismo, ha declarado el Presidente de la República checoslovaca, T. G. Masaryk, en su conversación con el escritor Carlos Capek, es una cosa muy hermosa. Es un sentimiento natural y por eso debe manifestarse naturalmente, es decir, un buen ciudadano no debería hablar mucho de él, de la misma manera que un buen esposo no habla a los cuatro vientos del amor a su esposa o a su familia.

Amar verdaderamente a otro ser, quiere decir no solamente quererlo, sino también protegerlo, sacrificarse por él y trabajar por él. Quien, pues, quiere amar a su patria, debe trabajar por ella, lo cual supone un cierto programa en el campo político y cultural, siendo cierto que un puro entusiasmo y palabrería no bastan para esto.

Además, el verdadero patriotismo impone a los ciudadanos algunos deberes hacia su propio Estado. El Estado es la organización política de la nación, y como tenemos obligaciones hacia la nación igualmente, estamos obligados para el Estado. El negativismo hacia el Estado y los Gobiernos, tan frecuente en las naciones que han perdido o todavía no han conseguido la libertad, no es conforme con el verdadero patriotismo.

Los que han construido el Estado en la forma republicana, tienen la obligación de saber dirigirlo y administrarlo, según la constitución democrática que la nación se ha dado.

Es necesario ganar para esta idea todos los ciudadanos y todas las minorías étnicas que viven en el Estado. La fuerza numérica, económica y cultural de estas minorías impone un acuerdo democrático entre la nación y las mismas. Este acuerdo debe ser inspirado por los lazos de larga convivencia con ellas, por las enseñanzas de la historia, y por la regla natural que dice, lo que no quieres que se haga a tí, no hagas a otro.

Sin embargo, podría surgir la duda si el amor a la patria no está en oposición con el amor a la humanidad. Masaryk niega esta oposición si se trata del patriotismo clásico, no del patriotismo ultranacionalista de los

tiempos modernos. La política de cada país, dice, debe cultivar las estrechas relaciones con otras naciones y siendo así, se produce un patriotismo que significa un amor positivo hacia su propio país, sin el menor odio o menosprecio a otras naciones. El verdadero patriotismo no se manifiesta por el odio, sino, claro es, solamente por el amor.

El amor a la humanidad significa el amor a su propia patria como parte de la humanidad. Si vemos un pobre niño, y le ayudamos, este niño es para nosotros una partícula de la humanidad. Igualmente nuestro pueblo y nuestra patria entera no son más que una parte de la humanidad. La humanidad no es más que el conjunto, más o menos grande, de los hombres a que debemos amor; es decir, ayudar, puesto que el amor a la humanidad no quiere decir hablar de ella con entusiasmo, sin hacer algo por ella, obrando siempre humanamente.

Así piensa el Presidente filósofo de la República checoslovaca sobre la patria y la humanidad y no se puede pensar sobre esta materia, siempre tan actual, de la manera más elevada y más justa.

Un músico mayor lega 225.000 pesetas para cursos de bandas militares

La Coruña, 9.—Dicen de Mondoñedo que se tienen noticias de que recientemente falleció en La Coruña don José Lodeiro Piñeiro, que dejó 225.000 pesetas para que cada dos años se celebre un concurso de bandas de música militares durante las fiestas de los Remedios. En el testamento ha dejado consignado que se haya que pagar Derechos reales para la herencia a una hermana suya que reside en Montevideo, y si ha muerto a sus sobrinos, imponiéndoles la obligación de venir a vivir a España. Este señor había nacido en 1868. Sentó plaza de soldado en el regimiento de Infantería de Murcia. Fué músico mayor en varias bandas y obtuvo el grado de capitán.

PROFESORA

Juan Bravo, 29

enseña corte y confección sistema patentado

Pérdida de una pulsera de esmeraldas valor, el domingo día 6, desde la Delegación de Hacienda al café Columbia. Se gratificará espléndidamente a quien la entregue en la Delegación de Hacienda, piso bajo.

Se vende un burro entero, garbón, raza zamorana, de tres años, alzada 1.40. Para tratar, con el dueño Victoriano Bernabé, en Escarabajosa de Cabezas.

OPOSITORES

Mecanografía Agencia UNDERWOOD, máquinas nuevas

AGENCIA ALEX

Cervantes, 13 Teléfono 292

PRODUCTOS DEL CERDO

Se pone en conocimiento del público en general que en el pueblo de Zamarramala y en la fábrica de embutidos de don Alejandro Andrés Gil se venden ricos chorizos fabricados en esta casa, así como también toda clase de productos del cerdo.

Los lunes, martes y miércoles de cada semana se venden despojos a precios reducidos.

Igualmente se venden huesos salados a precios baratísimos.

Visíten la casa y se convencerán



Detener la TOS
no es suficiente
¡HAY QUE CURAR la causa!
Solo el **JARABE FAMEL**, medicación completa al lacto-crocota soluble, calma la tos, demulce, cicatriza, vitaliza y reconstituye las mucosas y los bronquios. **Adoptado por los Médicos y Hospitales del Mundo entero.**
JARABE FAMEL

¡OCASION FORMIDABLE!

Radio-mueble «ATWATER KENT», 8 lámparas, a toda prueba, propio para bar o baile, casi regalado

AGENCIA ALEX

Cervantes, 13 Teléfono 292

¡ATENCIÓN!, SEÑORAS

Las interesa visitar la nueva peluquería SALON ALCAZAR. Ondulaciones por el procedimiento «Eugéne» patentado en todo el mundo. Personal diplomado y especializado en todo trabajo. Doce años de práctica. Servicio esmerado

Covarrubias, núm. 3

Segovia

Bicicletas directas de fábrica, la mejor calidad, el mejor precio
Ventas a plazos
AGENCIA ALEX
Cervantes, 13 Teléf. 292

EL MEJOR PURGANTE
Aguas de CARABAÑA DEPURATIVAS
Jabón de sales de Carabaña ANTIBILIOSAS ANTIHERPETICAS
Medicinal y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel. Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25 ptas. Pedidos: Hijos de R. J. Chávarri, Antonio Maurya, 12.—MADRID
DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS